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En la carrera rumbo a la dirigencia municipal del PAN, Minka Hernández Campuzano, ha planeado
una estrategia para dignificar al Partido Acción Nacional y llevarlo de vuelta a las bases, declaró

en Charlas.

“Seré un bombero más para tener nuestra casa, Durango, más
segura”, aseveró el presidente Toño Ochoa al equipar la DMPC. 

Esteban Villegas tiene clara la ruta que llevará a construir un Durango próspero para todos, con
firmeza y liderazgo, coincidieron diputados locales al manifestar su respaldo al gobernador para

trabajar en unidad. 
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Tal y como lo prometió, la presidenta municipal de GP, Leticia Herrera
Ale, efectuó la entrega de su primer salario quincenal en apoyo a un

grupo de diez familias gomezpalatinas. 

Checan marcas: nadadores realizan evento de preparación en las
instalaciones del Club Campestre de Durango para importante evento

de otoño. 
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Responder a la
confianza de los
duranguenses, lo más
importante

DURANGO, DGO.
“La capacidad de gestión del

gobernador Esteban Villegas

Villarreal ante el gobierno federal
para afrontar las adversidades, nos
motiva para hacer equipo, con el
único propósito de que le vaya muy
bien a Durango”, reconoció el
presidente Toño Ochoa.

Mostró su confianza en que será
gracias a la unión de esfuerzos y
gestión del gobernador que se
podrán superar los desafíos, en
especial los financieros, para generar
las oportunidades que los

duranguenses requieren.
“Más que quejarnos de las

circunstancias, hoy Durango requiere
de un trabajo en equipo para salir
adelante y contar con una casa
limpia, ordenada y segura”, expresó.

En el estado y en la capital se
cuenta con equipos transparentes y
de trabajo que sumarán su
experiencia para gestionar y hacer
un uso eficiente y responsable de los
recursos.
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• Hoy, ya cuentan los
empleados de Áreas
Verdes con
condiciones mucho
más dignas en su
espacio de trabajo

DURANGO, DGO.
“Ustedes son el alma de la

dirección, porque todos los días le
ponen corazón y pasión para que
nuestra casa esté bonita”, expresó
Toño Ochoa a trabajadores de Áreas
Verdes al entregarles un sanitario
en el jardín del fraccionamiento
Jardines de Durango.

Hace unas semanas los
trabajadores le hicieron esta

petición al presidente y hoy está
cumpliendo, celebró Jorge Luis
Sánchez Lara, secretario general
del Sindicato Único de
Trabajadores Municipales (SUTM).

El presidente anunció que
además, construirá otro sanitario
en este parque, para continuar
dignificando las condiciones
laborales en la Dirección Municipal
de Servicios Públicos.

“Confiamos en que Toño Ochoa
mejorará más nuestras condiciones
laborales”, dijo por su parte Eva
Ortega, trabajadora de Áreas
Verdes de la Dirección Municipal de
Servicios Públicos.

“Vengo a darles instalaciones más
dignas para que trabajen mejor,
porque para nosotros ustedes y sus
familias son lo más importante”,
finalizó Toño Ochoa.

Dignificar el trabajo para
fortalecer la capital: Toño Ochoa

En equipo se llega mucho más lejos,
vamos unidos con Esteban: alcalde 

Se equipa a la
corporación con
uniformes y vehículo
para reducir tiempo de
respuesta

DURANGO, DGO.
“Seré un bombero más para tener

nuestra casa, Durango, más segura”,
aseveró el presidente Toño Ochoa al
equipar al Heroico Cuerpo de
Bomberos con uniformes y un
vehículo de respuesta inmediata.

El presidente informó que
proporcionará dos unidades más
para la corporación que,“está
conformada por héroes a los que
reconocemos y damos todo nuestro
apoyo en su labor para salvar vidas”.

Destacó el papel fundamental de la
corporación para salvaguardar la
integridad de las familias durante la

reciente contingencia climatológica.
El tiempo de respuesta a

emergencias se reducirá de siete a
cuatro minutos con este equipo que
alcanzó 1.2 millones de pesos de

inversión, puntualizó.
Tras rendir honores a la bandera,

Toño Ochoa reconoció al Patronato
del Heroico Cuerpo Bomberos y a los
duranguenses por hacer posibles

estas entregas, mediante sus
aportaciones, “para traducirlas en
tranquilidad y seguridad”.

El director municipal de Protección
Civil, Gustavo Paredes Moreno,

resaltó el compromiso de los
bomberos para sumar trabajar y dar
resultados, siguiendo el ejemplo del
presidente en las pasadas
contingencias con las familias.

Municipio fortalece a la DMPC 
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El rector de la Universidad Juárez
del Estado de Durango, Rubén Solís
Ríos y el presidente de la Federación
de Estudiantes Universitarios de
Durango, Manuel Isaac Cisneros
Meraz inauguraron el tercer
Comedor Universitario, el cual se
ubica a las afueras de la Facultad de
Medicina y Nutrición y tiene por
objetivo apoyar a los alumnos con
alimentación de calidad a precios
muy económicos. 

“Es un gusto estar en estas
actividades que ayudan a los
alumnos. Antes de ser rector de la
UJED fui director y maestro de la
FECA, allí veía de manera cercana las
dificultades de los estudiantes, por
ello este tipo de servicios, como es el
desayunador, son de gran ayuda”,

comentó el rector Solís Ríos. 
Expresó igualmente su convicción

de apoyar el crecimiento de estos
espacios y otros programas más que
sean de beneficio para los
universitarios, para lo cual se
buscarán acercamientos con las
autoridades correspondientes, a fin
de continuar con el desarrollo; todo
esto mediante acciones conjuntas
con la FEUD, reiteró. 

Por su parte, Cisneros Meraz
destacó que es el tercer comedor
universitario, pues ya se cuenta con
otros dos que, además, son móviles.
“Este tercer comedor se encuentra
aquí en la FAMEN y daremos servicio
a tres de nuestras facultades con
mayor población estudiantil”, indicó. 

A decir del presidente de la FEUD,
se tiene un alcance para apoyar a
más de 800 estudiantes con
desayunos completos, cuyos costos

van desde los 15 hasta los 35 pesos.
Este tipo de programas -dijo- han
salido adelante gracias a las
gestiones de la Federación
estudiantil en conjunto con la
Administración Central, encabezada
por el rector Rubén Solís Ríos. 

“Continuaremos con las acciones
para seguir con el crecimiento de
este tipo de proyectos que benefician
a nuestros compañeros estudiantes
foráneos, deportistas, madres de
familia, para todos aquellos que lo
necesiten”, concluyó Cisneros Meraz. 

El rector Solís Ríos reiteró su
compromiso de continuar apoyando
a la comunidad estudiantil en todos
los aspectos, “nuestros estudiantes
son la razón de ser de la UJED, por
ello siempre contarán con nuestro
respaldo”, afirmó. 

Rector de la UJED inauguró el
tercer comedor universitario 

*Acercamiento que
tiene con la federación
resulta importante y
esencial:  Sandra
Amaya, legisladora de
Morena

DURANGO, DGO.
Esteban Villegas tiene clara la ruta

que llevará a construir un Durango
próspero para todos, con firmeza y
liderazgo, coincidieron diputados
locales al manifestar su respaldo al
gobernador para trabajar en unidad
por el bien de los duranguenses
desde el Congreso del Estado.

En este sentido, la diputada local
Gabriela Hernández López, expresó
que Villegas Villarreal tiene muy
claro cuál es la ruta de Durango en
todos los aspectos y las gestiones
que ha hecho han sido arduas e
importantes, por lo que está segura
que rendirán frutos en los primeros
meses de su gobierno.

La Legisladora recalcó que, todas y
todos los duranguenses deben estar
conscientes de la situación por la que
se está pasando y se tiene que actuar
en consecuencia, ser solidarios con el
momento, “sé que el doctor Esteban
Villegas llevará a Durango a crecer, a
seguir transformándose y estaremos
siempre para apoyar desde la
trinchera en que nos toque estar con
entusiasmo y compromiso”, apuntó.

La diputada de Morena, Sandra
Amaya Rosales, acentuó que, viene
una etapa de retos y compromisos
por cumplir y consideró que el
acercamiento que debe tener con la
Federación es muy importante y
esencial, “se tienen expectativas muy
amplias de este Gobernador,

sabemos que es un hombre
inteligente y buscará la manera de
sacar adelante a nuestro estado, por
su puesto desde el Congreso del
Estado estaremos apoyando al nuevo
gobernador para que le vaya bien a
Durango”.

El diputado del PAN, Alejandro

Mojica Narváez, coincidió que tiene
muy claro hacia dónde va, con un
gobierno social, humano, que va
velar por la salud de los
duranguenses, va cuidar la
economía, apoyar al campo, además
de garantizar la seguridad; sobre
todo la disposición para mejorar la

calidad de vida de los duranguenses.
“Vamos a estar listos en el Congreso

del Estado en la parte que nos toca,
para apoyar con un presupuesto
responsable, que hagamos leyes y
normas actualizadas a las
necesidades que tiene la gente”,
destacó Mojica Narváez.

Esteban Villegas tiene clara la
ruta de desarrollo de Durango
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DURANGO, DGO.
Con la finalidad de disminuir los índices de

suicidio que se presentan en niñas, niños,
adolescentes y jóvenes, los diputados locales
exhortaron a las secretarías de educación y de
salud, para que realicen una campaña que
promueva los valores, el bien común y la
integridad de la ciudadanía duranguense.

“Las cifras son aterradoras, por ello,
debemos poner manos a la obra”, expresó el
diputado Mario Alfonso Delgado al presentar
la propuesta de Punto de Acuerdo.

En este sentido, puntualizó que los datos
demuestran de forma contundente que la
prevención y el tratamiento adecuados de la
depresión, del abuso de alcohol y de
sustancias toxicas reducen las tasas de
suicidio, al igual que el contacto de
seguimiento con quienes han intentado
suicidarse.

“Este serio problema se ha colocado como
una de las causas más frecuente de la muerte
entre jóvenes y adultos, sin embargo; las
conductas suicidas se pueden manifestar a
cualquier edad”, indicó.

Al sumarse al punto de acuerdo y al ser un
tema prioritario entre los jóvenes, la diputada
Gaby Hernández López, propuso incluir a la
Secretaría de Educación del gobierno federal,
ya que aquellos que lo intentan lo vuelven a

realizar hasta lograrlo; ya sea por ansiedad,
depresión o problemas económicos.

“La prevención es un tema que debemos
atender para poder disminuir el problema
social que se vive en Durango entre los
jóvenes”, señalo.

A nombre del Grupo Parlamentario del PAN,
la diputada Verónica Pérez Herrera, se
manifestó consciente de la problemática que
se vive en Durango en relación al suicidio; lo
que ha generado que se convierta en la
segunda causa de muerte entre los jóvenes de
15 a 29 años de edad.

“Hay mucha gente que no tiene para pagar
una terapia o tratamiento psicológico para
hacer frente a este problema social”, resaltó.

En su intervención, la diputada Marisol
Carrillo destacó que Durango ha superado la
media nacional de las personas que deciden
de terminar con su vida, situación que
preocupante y alarmante, pero sobre todo
triste.

“Se debe apoyar a los profesionistas de la
salud metal, incrementando los recursos
económicos dentro del presupuesto 2023 para
atender este problema social”, consideró. 

Diputados apuestan por salud mental para prevenir suicidios

Auditora reconoce
participación de los
diputados locales 

DURANGO, DGO.
El Congreso del Estado promueve la

transparencia, vigilancia y correcta aplicación
de los recursos públicos, afirmó el presidente
de la Junta de Gobierno y Coordinación
Política, Joel Corral Alcantar durante la firma
del Convenio “Buzón Digital” entre los
municipios y la Entidad de Auditoria Superior
de Estado (EASE).

Ante la presencia de la Auditora Superior de
Estado, María de Lourdes Mora, el legislador
reconoció la voluntad de los 39 alcaldes,
tesoreros, directores de obras públicas y de los
sistemas de agua, para realizar sus funciones
con apego a las nuevas leyes de diciplina
financiera.

“La transparencia es muy importante y el
combate de la corrupción, ya que se busca
que inicien las administraciones con el pie
derecho”, puntualizó Corral Alcantar al dejar
de manifiesto el respaldo del Congreso de
Estado para cada una de las administraciones,
con la intención de ayudarlos con las leyes de
ingresos y la presentación de las cuentas
públicas.

Además, destacó que el Buzón Digital
permitirá ahorrar tiempo y dinero, ya que los
municipios podrán presentar su
documentación utilizando las nuevas
tecnologías. 

De esta manera, la titular de la EASE,
reconoció la participación de los diputados
locales, ya que el es un organismo que

depende del Poder Legislativo. 
Por su parte, la presidenta de la Comisión de

Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública, Paty
Jiménez Delgado, destacó la importancia de
la capacitación de los funcionarios
municipales, como la firma del convenio, ya
que los aspectos financieros han ido
cambiando con el tiempo.

Por ello, consideró relevante la
comunicación que se pueda tener con las
nuevas administraciones municipales.

En este sentido, el coordinador del Grupo
Parlamentario del PRI, Ricardo López
Pescador, consideró que tiene que existir
mucha coordinación entre el área de
fiscalización y finanzas, para evitar posibles

errores en el ejercicio del gasto, por lo que es
importante profesionalizar a los servidores
públicos.

A su vez, la secretaria de la Comisión de
Vigilancia, Susy Torrecillas Salazar, aseguró
que el Buzón Digital, será de mucha ayuda
para los municipios, ya que la distribución
geográfica que existe en cada uno de ellos,
por ello trabajarán de cerca de cada una de las
alcaldías.

Además, los legisladores locales estuvieron
presentes en la toma de protesta de la
Auditora General “A”, Diana Gabriela Gaitán y
en el curso de capacitación que se brindó a los
funcionarios municipales que tienen la
facultad de manejar presupuesto público.

Congreso promueve transparencia
de recursos públicos: Joel Corral



Se espera
llegada de
recursos para la
UJED: FEUD 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El presidente de la Federación

Estudiantil Universitaria del Estado
(FEUD), Isaac Cisneros, señaló que de
acuerdo a la información
proporcionada por las autoridades
estatales en los próximos días
comenzará a dispersarse el recurso
para la máxima casa de estudios.

Apuntó que no llegarán los 304
millones de pesos en una sola
exhibición, sino que será de manera
diferida, pero lo importante es ver
que sí hay voluntad para apoyar a la
universidad y se busca solucionar el
problema para evitar que llegue la
crisis a esta institución.

Aseguró que nunca hubo ningún
problema de que la anterior
administración estatal diera este
recurso en pagos, "pero ni una, ni
otra".

Destacó que es el secretario de
Gobierno, Héctor Vela Valenzuela con
quien han sostenido un diálogo
constante, "es un hecho que se le va
a pagar a la universidad, es un hecho
que se le va a dar respuesta".

Apuntó que se espera que este 2022
la UJED pueda transitar por el fin de
año sin sobresaltos como siempre ha
sucedido.

El líder estudiantil junto con el
rector, Rubén Solís Ríos, inauguraron
la segunda unidad móvil en la
Facultad de Medicina y Nutrición.
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*Pretenden retomar la
declaratoria de
patrimonio intangible
de la humanidad

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Cámara Nacional de la Industria
Restaurantera y Alimentos
Condimentados (CANIRAC), busca
alentar al turismo desde la
gastronomía a través de un platillo
de identidad y de dar continuidad a
la declaratoria de la gastronomía de
Durango como patrimonio
intangible de la humanidad.

Así lo indicó el titular de la cámara
en mención, Miguel Camacho
Herrera, quien reveló que en la
pasada administración quedó en la
congeladora la propuesta de declarar
el caldillo durangueño como
patrimonio intangible de la

gastronomía mexicana. 
Dijo que ya se reunió con los

titulares de la Secretaría de Turismo
del Estado de Durango, la Secretaría
de Desarrollo Económico (Sedeco) y
el gobernador Esteban Villegas
Villarreal, para retomar lo planteado
en la pasada administración y hacer
grandes cosas en esta materia.

Hay las bases y se tiene que
trabajar intensamente unos 15 a 20
días para que a mediados de octubre
se pueda planear bien esta firma
para empezar rápido.

Se pretende lograr la esencia de un
solo platillo y establecerlo como
identidad, en este caso sería el
caldillo durangueño para que se
logre que represente al estado, como
sucede en otros casos, es decir, los
chiles en nogada de Puebla, por
mencionar alguno. “Cada estado
tiene su platillo y buscamos darle
identidad a un platillo que en este
caso es caldillo durangueño y con
base a esa identidad hacer este
festival del caldillo durangueño en
Durango", apuntó Camacho.

Se busca identidad gastronómica 

DURANGO, DGO.

Investigadores procedentes de
escuelas y facultades de distintos
puntos del país se dieron cita en el
Coloquio Nacional de Investigación
Educativa que en su octava edición
tuvo como sede la Universidad
Juárez del Estado de Durango (UJED)
el pasado fin de semana. 

La Benemérita Escuela Nacional de
Maestros (BENM), con sede en la
Ciudad de México, fue una de las
instituciones participantes en este
Coloquio de la Red Durango de
Investigadores Educativos (ReDIE), a
través de las maestras
investigadoras Liliana Imelda
Gómez Vega y Rocío Mercado
Bautista, egresadas de dicha
institución y quienes además
forman parte de la Dirección General
de Educación Normal y
Actualización del Magisterio. 

Ellas estuvieron en Durango como

parte del Coloquio de Investigación
para presentar el libro “Formación
docente en el marco de la nueva
escuela mexicana”, texto que
recupera una serie de reflexiones en
torno a la necesaria transformación
pedagógica en la Escuela Normal, a
la vez que impulsa el interés en la
construcción de un nuevo modelo
de formación docente. 

La atracción por la obra fue por
demás palpable y el texto fue puesto
a disposición no sólo de los
participantes en el Coloquio, sino del
propio rector de la Universidad
Juárez, con quien compartieron
diversos puntos de vista durante
una visita al Edificio Central de la
máxima casa de estudios en el
estado de Durango.

El maestro Rubén Solís Ríos, rector
de la UJED, agradeció la visita y
subrayó la destacada participación
de las maestras investigadoras de la
BENM dentro del Octavo Coloquio
Nacional de Investigación Educativa.

La Benemérita Escuela Nacional de Maestros presente en la UJED

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Este 26 de septiembre se
conmemora el Día de Trasplantes,
donación de órganos y tejidos,
Durango ocupa el primer lugar
nacional; el Instituto Mexicano del
Seguro Social (IMSS) ha sido un
impulsor de esta estrategia, señaló
la delegada, Claudia Díaz, quien

agregó que el programa inició en
2013 y 251 familias en un acto de
amor han donado vida.

Hasta este momento se tienen 27
trasplantes de córnea en el estado, a
nivel nacional el 47.7 por ciento de
las donaciones y trasplantes se
hacen en el IMSS y hasta la fecha
van más de mil 500 trasplantes.

Indicó que la lista de espera es
larga y aunque no contaba en ese
momento con la cifra exacta, dijo

que de riñón son más de mil
pacientes quienes la conforman.

Por su parte la coordinadora del
programa en Durango, Cinthya
Marcela Ibarra Aguirre, dijo que se
ha incrementado en un 400 por
ciento la donación de órganos.

Explicó que son las córneas los
tejidos que más son donados,
mientras que en el caso de los
órganos, son el riñón, hígado y
corazón.

Hasta el momento se ha
beneficiado a 600 pacientes con un
órgano vital o tejido.

Resaltó que prácticamente la
donación tiene como origen algún
accidente, por lo que los donantes
van de los 30 a los 50 años.

Finalmente, resaltó que la
esperanza de vida de los
trasplantados ha subido a 20 años
dando los cuidados adecuados al
órgano. 

Durango, en primer lugar de donación de órganos 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Desde la Fiscalía Anticorrupción se
pretende inhibir los delitos de
corrupción con elementos policíacos
pertenecientes a la Dirección
Municipal de Seguridad Pública.

La Fiscalía Especializada en
Combate a la Corrupción del Estado
de Durango inició un programa de
capacitación en contra de actos de

corrupción en policías municipales,
dada la incidencia de quejas.

El titular de la instancia
anticorrupción, Noel Diaz Rodríguez
y el director Municipal de Seguridad
Pública, Marco Antonio Contreras
Villanueva encabezaron el arranque
de la capacitación que durará hasta
el final de este mes.

Díaz Rodríguez destacó la
importancia del trabajo de los
agentes de seguridad del municipio,
al ser el primer contacto con la

ciudadanía y resaltó el papel de la
prevención de los delitos de
corrupción y la inhibición de los
mismos a través de la capacitación
de los agentes, “esperamos
coadyuvar en la prevención con este
tipo de capacitaciones”.

Es imprescindible para los agentes
tener conocimiento de estos temas,
por lo que este curso representa una
oportunidad de perfeccionar la
capacitación integral de los
elementos.

Se busca frenar corrupción en policías municipales
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

"Quien no vive para servir, no sirve
para vivir”, advirtió Jaime Pérez
Calzada, director del Centro de
Capacitación para Invidentes (Cecapi)
a la regidora Cynthia Hernández
Quiñones, quien consideró a la
Comisión para Personas con
Discapacidad como poco importante.

Lo anterior ante las declaraciones
de la edil morenista quien en
entrevista con medios de
comunicación apuntó, "nos dijeron
que quedaban cinco comisiones, pero
por mí que se las queden porque no
dan. Está la de discapacitados y
comisiones que realmente no son
fuertes y no nos tomaron en cuenta”.

Ante ello, integrantes de la
sociedad civil ofrecieron una rueda
de prensa acompañados de los
regidores priístas, Arlina Adame

Correa y Antonio Morales, quienes
calificaron como desafortunadas las
declaraciones de la regidora.

Advirtieron que todas las
comisiones son importantes y no
para el lucimiento personal de nadie;
agregaron que la morenista no forma
parte de la Comisión de Atención y
Protección de los Derechos de
Personas con Discapacidad, ya que
esta es presidida por el regidor
petista Primitivo Ríos.

La comisión presidida por Cynthia

Hernández es la de Atención a la
Niñez y Grupos Vulnerables, pero se
debe tomar en cuenta que si no es
empática con las personas con
discapacidad, tampoco lo es con los
niños y sectores vulnerables.

Pérez Calzada solicitó al presidente
municipal en nombre de las personas
que viven con alguna discapacidad,
“que nos tomen en cuenta y que
escuchen nuestras opiniones en
torno a los mecanismos que puedan
generar”.

Da pena que haya personas que
desconocen del tema y salgan a
minimizar, lastimar e incluso dañar
la dignidad de las personas con
discapacidad que luchan todo el
tiempo por ocupar un lugar en la
sociedad, “por último, le digo a la
regidora que quien no vive para
servir, no sirve vivir”.

Finalmente, la regidora Arlina
Adame dijo que atender a personas
con discapacidad es lo que le ha dado
sentido a su vida y trabajo.

Denuncian personas con discapacidad
discriminación por parte de regidora

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Asociación

Mexicana de Profesionales
Inmobiliarios, María Teresa Flores
Jaques denunció que a pesar de que
hay 22 denuncias presentadas por
fraudes a través de la compra de
terrenos, la Fiscalía General del
Estado no ha resuelto estos casos y
no hay ninguna persona tras las
rejas.

Manifestó que en el caso de
Durango se han detectado casos de
venta de terrenos fraudulentos en
los que al término de pagar el
monto acordado, no se entregan las
escrituras que hacen valer la
propiedad de los espacios de tierra,
esto se dio especialmente en
fraccionamientos como Villas del
Manantial, pero también al interior
del estado se han registrado casos
como es en el municipio de Vicente
Guerrero y de Nombre de Dios.

Las personas que fueron
defraudadas acudieron a la Fiscalía

General del Estado a presentar las
denuncias correspondientes en su
momento y aunque en algunos
casos se han pasado años, la verdad
es que no se ve que haya un acto de
justicia por ahora. 

Indicó que suman más de 100 el
número de lotes que se vendieron y
por los cuales no hay un respaldo de
las escrituras y por lo tanto se
convierten en fraudes, pero de ellos,
22 son las denuncias que se han
presentado, pero ninguna ha tenido
resolución y al parecer ni avance.

La líder de este organismo señaló
que es necesario hacer un llamado
a las autoridades que recién
tomaron el cargo para que no dejen
de lado asuntos como este, que al
final de cuentas afectan a muchas
personas y no son otra cosa más
que delitos.

Adelantó que se estará trabajando
también de la mano con Profeco y
en una ley inmobiliaria del estado
de Durango para evitar que este
tipo de situaciones continúe en la
entidad.

Hay más de 22 denuncias por
fraude inmobiliario 

DURANGO, DGO.
El templo de la parroquia de San

Juan Apóstol, del municipio de
Nombre de Dios, Durango, fue el
escenario para que la Universidad
Juárez, a través del Instituto de Bellas
Artes, llevara a cabo la ópera con la
maestra Nimbe Salgado e invitados. 

La iglesia fue abarrotada por el
público, entre el que se incluyó el
rector de la UJED, Rubén Solís Ríos,
acompañado del director del
Instituto de Bellas Artes, Francisco
Arroyo Chairez y el párroco Francisco
José López de la Rosa.

Los lugareños del municipio de
Nombre de Dios se deleitaron al
presenciar una velada de ópera con
la participación de jóvenes
estudiantes de la Escuela Superior de
Música de la UJED. 

El programa que presentó la
maestra Nimbe Salgado inició con la
participación de las jóvenes sopranos
Lizeth Muñoz, Vania Guerra,
Odelinda Reyes, Gabriela Ochoa,
Blanca Gutiérrez, Dalia Herrera, el
tenor Leonel Olvera y la maestra
Nimbe Salgado. 

Dentro del programa se

interpretaron varias piezas de
diferentes óperas de Mozart, Puccini,
Donizetti, Asenjo, y Verdi.

Al concluir el concierto el rector
Rubén Solís Ríos mencionó que “las
actividades culturales impulsan la
vida universitaria y le dan sentido
innovador y humanista a la
institución. Y en esas diferentes
manifestaciones, que son una
muestra de su enorme capacidad
creativa, reafirma la identidad y
promueve la difusión de la cultura al
llevar a los diferentes municipios del
estado el quehacer cultural a través
de sus grupos artísticos”.

Es de destacarse la magnífica
ejecución musical a cargo de los
pianistas Alain Murillo Maldonado y
Rocío González Benítez, quienes
acompañaron las interpretaciones
operísticas de las sopranos y el tenor. 

En el municipio de Nombre de Dios 

La UJED en escena con la ópera
de Nimbe Salgado e invitados
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

La Universidad Juárez del Estado
de Durango (UJED) requiere para
cerrar el año 150 millones de pesos,
además de los 304 millones que
adeuda el gobierno del estado,
informó el rector Rubén Solís Ríos.

Por ello se han estado haciendo
las gestiones necesarias en Ciudad
de México para conseguir este
recurso, que permitiría transitar el
fin de año sin dificultades.

Sin embargo, hasta el momento
no se ha obtenido repuesta, pero las
mesas de trabajo han sido
positivas, por lo que esperan
buenos resultados al respecto.

Se ha dado seguimiento al tema
de la deuda por parte del gobierno
del estado, con el secretario de
Educación, “él ya tiene el tema y la
documentación pertinente,
esperamos que esta semana salga,

pues se acerca diciembre y el tema
nos preocupa”, advirtió.

La próxima quincena se pagará
sin dificultades, pero si no se
consigue el recurso se tendrán
problemas al pasar del tiempo, es
por ello que se insistirá para tener
una audiencia con el gobernador
Esteban Villegas y así se dé fecha
para la entrega de los 304 millones
de pesos.

La deuda que se tenía con el SAT
disminuyó, en diciembre del 2021
se pagaron los 160 millones de
pesos que adeudaban, “no se debe
ni al ISSSTE, solo algo a
proveedores”.

Finalmente informó que la Junta
Directiva de la UJED no se ha
reunido desde que se interpuso la
denuncia ante la Fiscalía
Anticorrupción por desvío de
recursos, será hasta que haya un
elemento importante cuando se
vuelva a citar a todos los
integrantes.

UJED busca 150 millones
más para cerrar el año DURANGO, DGO. 

La Arquidiócesis de Durango, invita
a niños, jóvenes y adultos, a ser
partícipe la 2da peregrinación en
honor al mártir duranguense San
Luis Batis, que se llevará a cabo el
próximo 30 de septiembre. Siendo el
punto de partida, la comunidad de 20
de Noviembre (Santa Ana) a las 6:30
horas, para llegar al Santuario de la
Virgen de Nuestra Señora de
Guadalupe, en Miguel Auza,
Zacatecas, donde se presidirá la
Santa Misa, por el arzobispo.

Será un recorrido de 15 kilómetros,
para continuar con la evangelización
mediante este caminar de la
peregrinación a las que ha convocado
el arzobispo Faustino Armendáriz
Jiménez. Este mártir nació en San
Miguel del Mezquital, Zacatecas, el
13 de septiembre de 1870. Fue
párroco de San Pedro Chalchihuites,
Zacatecas. Un sacerdote de bien en
todos sus ministerios, pero tuvo
especial dedicación a los jóvenes. Fue
para ellos un guía y padre bondadoso
que de diversas formas les hacía
crecer espiritual y culturalmente, y

les ayudaba a superarse hasta en lo
material. Especialmente supo
infundir en la juventud el espíritu de
heroísmo cristiano para profesar su

fe. A penas habían pasado quince
días de la suspensión del culto
público ordenado por los Obispos,
cuando fue tomado prisionero.

Peregrinación en honor a San Luis Batis

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En la carrera rumbo a la dirigencia

municipal del PAN, Minka Hernández
Campuzano, ha planeado una
estrategia para dignificar al Partido
Acción Nacional y llevarlo de vuelta
a las bases, reconociendo que hay
grandes retos importantes que no
serán sencillos, pero que con
esfuerzo, compromiso, unidad y
trabajo serán posibles.

El Partido Acción Nacional abrió, de
acuerdo a sus estatutos, la
convocatoria para la renovación de la
diligencia municipal de partido y en
medio de esta posibilidad para
muchos se logra la unidad, con lo
que se convertirá en la primera
mujer que presida el comité

municipal del albiazul.
En el programa Charlas,

transmitido en señal España,
Hernández reconoció una urgente
necesidad de crecer en las bases, de
penetrar en la sociedad, de aumentar
la militancia, "a veces es más fácil de
obtener una cita de la visa que
acceder al partido, mucho menos
obtener la dirigencia", dijo.

Advirtió que se tiene que llegar a
las estructuras, fortalecerlas, darles
un fin a sus reuniones y con eso se
refirió a tener motivos sociales, ser
gestores ser un puente entre la
sociedad y el partido convertirse en
peregrinos y andar en la calle.

Admitió que se tiene que hacer un
trabajo también muy importante de
engranar a los panistas que tienen
gran experiencia y que han sido

parte de este instituto político desde
décadas atrás, ahí fue inevitable
mencionar el caso de Rodolfo
Elizondo, quien a pesar de que
abandonó las filas de este partido,
continúa siendo un panista de
arraigo, de gran peso, "queremos
conjuntar experiencia de panistas y
los nuevos los jóvenes que vienen
empujado fuerte ".

ENTRE SU PLANILLA
Minka mencionó algunos

integrantes de su planilla que la
acompañarán a la asamblea que se
llevará a cabo para elegir de manera
formal a quien encabece el comité
municipal. 

Entre ellos están Aracely Torres,
Lorena de la Parra, Sandra Corral,
Gaby Vázquez, Christian Sida,
Gabino Varela, Francisco González,

Luis Ortiz, Emili Martínez, Omar
Carrasco, entre otros.

LOS GOBIERNOS QUE
TERMINARON

El escenario de las recientes
concluidas administraciones, tanto
municipal como estatal no ayudan en
mucho desde ciertas perspectivas a
la imagen del Partido Acción
Nacional, sin embargo, Minka
aseguró que no se va a negar, porque
finalmente pertenecieron a este
instituto político, hicieron muchas
obras muy buenas, sin embargo,
también reconoció que sobre todo en
el caso del gobierno del estado la
salida fue desastrosa, mientras que
en el caso del ex presidente
municipal Jorge Salum, hubo
pulcritud y tranquilidad.

"Aispuro tuvo salida compleja, que

tuvo que ver mucho con la falta de
recursos federales, otros temas
económicos y varios factores, pero
eso no quita las muchas obras que se
hicieron en todos los municipios",
aseveró.

MAYORES RETOS
Lo anterior desde luego que trae

con sigo un desgaste en la marca PAN
y se tendría que trabajar mucho en
concienciación y en transparentar,
dijo y aprovechó para hacer un
llamado a que si se encuentran
responsabilidades que se paguen y si
no las hubo que se clarifique.

LA VOTACIÓN
La asamblea para formalizar el

nuevo comité municipal se llevará a
cabo el próximo 9 de octubre a las
9:00 horas en el Auditorio del Pueblo,
donde votarán miembros activos.

Minka Hernández, primera mujer en dirigir el comité municipal del PAN



Por Alejandra Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DUGO.- 
Siete estudiantes del Instituto

Tecnológico Superior de Lerdo
acceden al sistema de becas a
través del Conacyt, quienes son
asesorados por catedráticos con
grado de Doctorado en Ciencias y
por docentes que pertenecen al
Sistema Nacional de Investigadores
(SNI).

El maestro en ciencias, Carlos
Uriel Flores Prince del área de
Posgrados del Tec de Lerdo,
compartió que se trata de los
primeros estudiantes en ser parte
de una maestría en Mecatrónica y
un Posgrado en Especialización de
Ingeniería en Mecatrónica.

“Contamos con dos posgrados, la
idea es enriquecer los
conocimientos de los alumnos que
entran para que estén listos para
las empresas con mayor capacidad
de desarrollo en el área de
mecatrónica, tenemos actualmente
alumnos de primero a cuarto
semestre de maestría y la
especialización es de primero y
segundo solamente son dos
semestres”.

Enfatizó que para ello tienen que

desarrollar una tesina durante su
estancia en el Tecnológico, está
enfocada a algún proyecto
vinculado a empresas, lo mismo la
maestría, solo que en ese caso es
únicamente una tesis en el grado
de maestría.

“Actualmente ya se está ofertando
gracias al Conacyt la posibilidad de
darles becas de apoyo lo que está
abriendo la posibilidad de que
tengamos mayor captación en la
maestría”, expuso el catedrático.

Además el docente estimó que
todos los alumnos que son parte de
estos dos posgrados están siendo
asesorados de manera continua por
maestros y maestras de calidad con
distintivos como lo es ser parte del
Sistema Nacional de Investigadores
(SNI).

“Aquí en el Tecnológico tenemos
tres doctores en ciencias, dos de
ellos son SIN, ya nos está dando
prestigio de contar con asesores a
los estudiantes y contar con la
calidad den cada uno de los
docentes”, subrayó.

De acuerdo al funcionario
educativo es importante resaltar
que es la primera vez que el Tec de
Lerdo pueda incorporar al sistema
de becas a sus estudiantes.

*Es tiempo de que se
unan por el bien de
Gómez Palacio

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
Luego que la inflación sigue

pegando fuerte a los grupos más
vulnerables de Gómez Palacio, los
diputados locales y federales
deberían seguir el ejemplo de la
presidenta municipal Leticia Herrera
Ale, quien este lunes donó su sueldo
a los sectores donde hay mayores
necesidades económicas.

Luis Felipe del Rivero Molina,
presidente de la Cámara Nacional de
Comercio, Servicios y Turismo en
Gómez Palacio, lamenta que en
algunos tipos de puestos políticos
haya una notable desigualdad
económica y puso como ejemplo el

de los diputados estatales quienes
tienen sueldos de hasta 65 mil pesos
más 45 mil por gestoría sin contar
bonos, viáticos y dietas.

No hay empatía y a cambio los
legisladores son protegidos con
todas las libertades para vivir en un
sueño, pues tienen todo a su alcance,
porque otros hasta chofer tienen,
cuando la mayoría de los grupos que
viven en la vulnerabilidad no tienen
ni para comer y aquí, dijo, también
hay que incluir a los federales,
subrayó.

La actitud de la señora Herrera Ale
es plausible, porque con ello se
demuestra que no viene por dinero
sino a servir a sus representados, tal
como lo hizo su padre don Carlos
Herrera.

"Los comerciantes reconocemos esa
sensibilidad que ha mostrado la
alcaldesa pese a recibir un municipio
en quiebra y con servicios públicos
abandonados. Toca mucho por hacer
y obvio que nos uniremos a la tarea

de reconstruir y dar el brillo que
tanto requiere la ciudad".

Insistió en que las prerrogativas y
altos beneficios de que gozan los
diputados es un insulto para los
pobres, para esos que los llevaron a
la curul y que ahora no se acuerdan
de ellos y sólo los usan en
movilizaciones, manifestaciones,
congresos o informes.

Creo que es el tiempo de tomar
medidas de austeridad y donar
aunque sea una parte de su sueldo
para que vaya a dar a familias que
apenas pueden subsistir al día.

Existe un derroche en este tipo de
sueldos, cuando deben ser eficientes
y austeros y claro que este tipo de
desigualdad también afecta el erario
público, subrayó.

Si donaran su sueldo como lo hizo
la presidenta municipal, es obvio que
no desaparecería la pobreza de un
solo golpe, pero sí ayudarían a comer
a muchas familias que viven en
extrema pobreza, concluyó.
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*Esteban Villegas tiene
clara la ruta de
desarrollo de Durango:
Diputados locales
*Rector de la UJED
inauguró el tercer
Comedor Universitario
en apoyo a los
estudiantes juaristas
*Marchan en contra de
la violencia en el país
*Perredistas al
Gabinete
*En la Escuela
*Ya se me Acabó el
Papel

*La Preguntilla
Esteban Villegas tiene clara la ruta que

llevará a construir un Durango próspero para
todos, con firmeza y liderazgo, coincidieron
diputados locales al manifestar su respaldo al
gobernador para trabajar en unidad por el bien

de los duranguenses desde el Congreso del
Estado.

En este sentido, la diputada local Gabriela
Hernández López, expresó que Villegas
Villarreal tiene muy claro cuál es la ruta de
Durango en todos los aspectos y las gestiones
que ha hecho han sido arduas e importantes.

La Legisladora recalcó que, todas y todos los
duranguenses deben estar conscientes de la
situación por la que se está pasando y se tiene
que actuar en consecuencia, ser solidarios con
el momento, “sé que el doctor Esteban Villegas
llevará a Durango a crecer, a seguir
transformándose y estaremos siempre para
apoyar desde la trinchera en que nos toque
estar con entusiasmo y compromiso” apuntó.

XXXXX
El rector de la Universidad Juárez del Estado

de Durango, Rubén Solís Ríos y el presidente
de la Federación de Estudiantes Universitarios
de Durango, Manuel Isaac Cisneros Meraz
inauguraron el tercer Comedor Universitario,

el cual se ubica a las afueras de la Facultad de
Medicina y Nutrición y tiene por objetivo
apoyar a los alumnos con alimentación de
calidad a precios muy económicos.

“Es un gusto estar en estas actividades que
ayudan a los alumnos. Antes de ser rector de
la UJED fui director y maestro de la FECA, allí
veía de manera cercana las dificultades de los
estudiantes, por ello este tipo de servicios,
como es el desayunador, son de gran ayuda”,
comentó el rector Solís Ríos.

XXXXX
A gritos de ¡México por la paz! y con

pancartas de no a la militarización, cientos de
manifestantes marcharon por Paseo de la
Reforma hasta el Ángel de la Independencia
para pedir un alto a la violencia el país.

Vestidos de blanco, con banderas de México
y con pancartas con la leyenda: No a la
militarización en el país, cientos de ciudadanos
de al menos 35 organizaciones civiles
exigieron un alto a la violencia en el país en la
en la llamada «Marcha Nacional Por la paz y la
justicia».

Encabezando la marcha, Adrián Lebarón y
otros manifestantes se abrieron paso  sobre
Paseo de la Reforma con una pancarta con la

leyenda: Partidos de la Alianza Va por México,
la decisión no es suya. Los ciudadanos les
pagamos y  les ordenamos sigan juntos.

XXXXX
Para que vean que el tema de la alianza entre

el PRI-PAN y PRD sigue adelante en Durango,
se especula que en las próximas semanas
militantes panistas y perredistas podrían
integrarse a puestos clave en el gobierno del
estado.

Entre otros, se mencionan a Cecilio Campos
y Hortensia Galván, pero podrían ser más.

XXXXX
En la escuela: Contéstame Lulú, .si hay una

mujer asomándose por la ventana, ¿qué es? -
Singular, maestra. -¡Muy bien!, ahora tu Pepito.
Si hay diez mujeres asomándose, ¿qué es? -
Una casa de citas, maestra.

XXXXX
Ya se me acabó el papel es tiempo de

despedirme.
XXXXX

La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este
conocido refrán ranchero? “Con la vara que
midas serás medido”

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx 

Estudiantes del Tec de Lerdo acceden
a sistema de becas del Conacyt

Diputados deben seguir
ejemplo de alcaldesa: Canaco



GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Salud Municipal, en

coordinación con el departamento de
Vectores de la Jurisdicción Sanitaria
2 y la Dirección de Servicios Públicos,
sostuvieron una reunión con el
objetivo de definir y dar a conocer las
colonias de la zona Centro que serán
atendidas en el transcurso del martes
27 de septiembre, en el tema de
acciones de prevención del dengue.

José Antonio Adame de León, titular
de Salud en el municipio, comentó
que en primer lugar se atenderá la
colonia El consuelo y el sector Centro
de la ciudad, teniendo como primera
acción preventiva la
“descacharrización” y una vez
culminada la tarea, se procederá a la
nebulización de la zona.

Con personal y vehículos de
Servicios Públicos, se iniciarán estas
operaciones de recolección de
residuos, recorriendo las calles y
avenidas del sector mencionado y,
una vez terminada la limpieza, se
procederá a depositar todo lo

recolectado en el relleno sanitario del
municipio.

Por otra parte, la representante de
la Secretaría de Salud comentó que
Gómez Palacio es el municipio con la
tasa más alta en contagios por la que

la recomendación es que la persona
que presente un solo síntoma del
dengue, acuda a las instalaciones del
Centro de Salud Isauro Venzor, para
que se le aplique de forma gratuita la
prueba.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema Descentralizado de

Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa) de Gómez Palacio lleva a
cabo trabajos de mantenimiento
preventivo y limpieza de cada una
de las bombas de cárcamos
pluviales, para prevenir
inundaciones y los problemas que
de ellas derivan.

Lo anterior fue informado por el
director general del Sideapa,
Francisco Esclera, quien indicó que
este tipo de acciones permitirán
que los cárcamos funcionen de
manera óptima, ya que, por
instrucción de la presidenta Leticia
Herrera Ale, es fundamental dar
respuesta a la ciudadanía con

operatividad, reparando y
renovando las bombas dañadas,
para evitar en lo posible
afectaciones a los gomezpalatinos.

Recordó que, desde el día 1 de
septiembre y hasta la fecha,
personal del Sideapa ha trabajado
en el desagüe de agua de lluvia
estancada, extraída con la ayuda de
estos cárcamos.

Dijo que de esta forma se está
cumpliendo en el aspecto
preventivo, buscando que los
cárcamos pluviales funcionen sin
complicaciones para evitar que, en
próximas lluvias, se registren
problemas de acumulación de agua
de lluvia en los puntos donde
suelen presentarse más
afectaciones.

Sideapa realiza mantenimiento y
limpieza de cárcamos pluviales 

Desarrollarán acciones
contra el dengue en GP

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Tal y como lo prometió, la

presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, efectuó la entrega de su primer
salario quincenal a un grupo de diez
familias gomezpalatinas que, de
manera oportuna, se apuntaron para
recibir este apoyo económico.

En su despacho y ante los
representantes de los medios de
comunicación locales, la alcaldesa
manifestó que le daba muchísimo
gusto poder cumplir con los ofrecido
y apuntó “así lo voy a seguir
haciendo hasta que terminemos”.

Al entregar su respectivo sobre a
cada una de las mujeres, Leticia
Herrera les deseó que la cantidad
donada les sea de gran beneficio, al
tiempo que recibía sus muestras de
agradecimiento, a las que respondió
con el consejo de que apliquen el
dinero en el pago de sus
compromisos en casa, entre otros
para pagar los servicios necesarios
para su familia, “sobre todo el agua”,
al referirse a la importancia de que se
cubra el pago de este servicio
fundamental.

Leticia Herrera dona su primer
salario a familias gomezpalatinas



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Personal de la Unidad de
Mandamientos Judiciales,
cumplimentó una orden de
aprehensión girada por el Juez de
Primera Instancia del Distrito Judicial
de Galeana, Guerrero, en contra de
Erasto, de 32 años de edad, por su
probable comisión del delito de
homicidio calificado, cometido en
agravio de quienes en vida
respondieran a los nombres de
Carlos Francisco Castro Arroyo y
Pablo Castro Benítez.

Según las investigaciones de ambas

fiscalías, el ilícito fue cometido el 5
de octubre de 2011, cuando ambas
víctimas circulaban a bordo de una
cuatrimoto, a la altura de un paraje
conocido como Cerrito del Águila,
perteneciente al municipio de
Galeana, sitio donde fueron
interceptados por Erasto y dos
personas más, quienes tras
descender de un vehículo y
utilizando armas de fuego, privaron
de la vida a Carlos Francisco y Pablo,
para luego darse a la fuga.

En base a las diversas pruebas
permitieron integrar la carpeta de
investigación, solicitando a un juez

la orden de aprehensión en su
contra, luego en colaboración
emitida por el Vice fiscal de
Investigación de aquel estado,
elementos de la Unidad de
Mandamientos Judiciales de la
Fiscalía de Durango realizaron la
aprehensión de Erasto este 23 de
septiembre, mientras residía en la
entidad.

Finalmente, el hoy detenido fue
entregado al personal de la Fiscalía
de Guerrero, que se encargará de
realizar su traslado y de ponerlo a
disposición del Juez Penal que lo
reclama.
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Capturan en Durango a
homicida buscado en Guerrero

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La mañana de este lunes,
elementos de la Dirección Municipal
de Protección Civil (DMPC),
acudieron a sofocar un incendio de
casa habitación en la avenida Jesús
García entre calle 19 de Abril y
Plutarco Elías Calles, de la Colonia
Santa Fe.

El fuego comenzó en la parte
trasera de la casa, por lo que de

manera inmediata los Bomberos
implementaron los protocolos de
seguridad y en cuestión de minutos
lograron controlar la situación que
no pasó a mayores.

De acuerdo al reporte de las
autoridades, se quemaron diversos
artículos que se almacenaban, no se
presentaron personas lesionadas ni
intoxicadas, solo daños materiales.

Por el momento, se desconocen las
causas que provocaron el incendio. 

Muere
perrito en
incendio
*Consiguieron
salvarle la vida a otro

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Este domingo se registró un
incendio en una vivienda ubicada
en la calle Laureles, de la colonia
Parque Hundido, de Gómez
Palacio, Dgo., que dejó como
saldo daños materiales de
consideración y la muerte de un
perrito.

El fuego se propagó por toda la
vivienda, provocando que el
humo alertara a los habitantes
que se encontraban dormidos,
quienes salieron de la casa y
solicitaron ayuda al 911,
acudiendo los bomberos

Los apagafuegos fueron
advertidos que dentro se
hallaban dos perros, por lo que
ingresaron y consiguieron
salvarle la vida a uno, no así a
otro que no se pudo localizar
entre las llamas.

Después de 30 minutos se logró
controlar la situación, sin
embargo, las llamas lograron
consumir todo lo que estaba su
paso, generando daños a
diferentes habitaciones de la
casa, muebles y
electrodomésticos.

Por el momento, se desconocen
las causas que provocaron el
siniestro.

Se incendia casa en
la Santa Fe 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Agentes de la Policía Estatal
acudieron a una llamada de auxilio,
donde se informaba que un sujeto  se
encontraba  intentando sustraer
varios objetos de valor de una
vivienda en el ejido Benito Juárez, de
esta ciudad capital.

A su llegada, los oficiales se
entrevistaron con una mujer que
manifestó que al arribar a su casa se
percató que le estaba robando un

hombre de nombre Manuel, de 41
años de edad, a quien le aseguraron
una laptop y una tablet con su
cargador, propiedad del denunciante.

Los policías procedieron a leerle sus
derechos a Manuel y tras el
señalamiento directo y los objetos
mencionados como evidencia, lo

trasladaron a las instalaciones de la
Fiscalía General del Estado de
Durango, para la investigación
correspondiente. 

Capturan
a presunto
ladrón 
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*La colaboración y
comunicación con las
y los alcaldes es de
vital importancia para
una seguridad integral
en la entidad

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La Secretaría de Seguridad Pública
inicia hacia una nueva dinámica de
prevención y proximidad social, en la
que todas las áreas estarán
enfocadas en la atención a los
ciudadanos en cada uno de los
municipios de la entidad, informó el
titular de la dependencia, Óscar
Galván Villarreal, quien añadió que
se atenderán de manera integral
todas las necesidades de seguridad

que existen en cada región.
A una semana de asumir la

titularidad de la Secretaría de
Seguridad Pública, Galván Villarreal
ha llevado una intensa agenda de
trabajo, recorriendo cada área de la
institución, exhortando al personal
de la dependencia a reforzar el
trabajo que desarrollan día a día, y
replicando el mensaje del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal: “Todo servidor público
debe dar un trato amable y
respetuoso al ciudadano”.

En estos días de intenso trabajo, se
están sentado las bases de una nueva
estrategia en materia de seguridad,
en la que la colaboración y
coordinación con las tres instancias
de gobierno generen resultados en
beneficio de los duranguenses; la
comunicación con las y los alcaldes
es de vital importancia para el
secretario, ya que sus policías
municipales son el primer contacto
con la ciudadanía en caso de una

llamada de auxilio, coincidieron en
mesa de trabajo las y los alcaldes con
los que se ha reunido en estos
primeros días de administración

Por último,  en el tema de la

conformación de gabinete interno, el
funcionario estatal  destacó que los
nuevos titulares de las subsecretarías
y direcciones de esta dependencia
son personas con amplio

conocimiento y trayectoria en la
función pública, lo que da certeza
que el desarrollo de las actividades
se dará con alta calidad y
transparencia.

Inicia nuevo esquema de prevención y proximidad social 

El también director del
portal Chiapas
Denuncia Ya fue visto
por última vez el
pasado 20 de
septiembre, a las
11:30 horas, en el
barrio La Pileta, en
Comitán

AGENCIAS
CHIAPAS

La Fiscalía General del Estado de
Chiapas emitió una circular en la
que se solicita la colaboración de la
población para dar con el paradero
del periodista Roberto Carlos Flores
Mendoza, quien desapareció el 20
de septiembre, en Comitán,
Chiapas.

En la ficha de búsqueda se detalla
que Flores Mendoza, oriundo de
Comitán, Chiapas, quien es de tez

blanca, complexión delgada, mide
1.90 metros y pesa 89 kilos, fue
visto por última vez por su esposa
el pasado 20 de septiembre a las
11:30 horas, en el barrio La Pileta,
en el municipio antes mencionado,
sin que hasta el momento se
conozca su paradero.

El también director del portal
Chiapas Denuncia Ya, tiene cabello
corto, ojos pequeños café oscuro.
Boca mediana y nariz grande recta.
Como señas particulares, Flores
Mendoza tiene una cicatriz
mediana de lado derecho del cuello.

Cualquier información que ayude
a dar con el paradero de Flores
Mendoza puede hacer e llegar a los
teléfonos de la Fiscalía Contra la
Desaparición Forzada de Personas y
la Cometida por Particulares.

Teléfono: (961) 61 723 00
Extensión 17541

Alerta Amber Chiapas 800 220 20
11

WhatsApp 961 655 03 24
Vía Internet

fibup@fge.chiapas.gob.mx

Desaparece el periodista Roberto
Carlos Flores, en Chiapas

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En diferentes puntos de la Comarca
Lagunera, elementos de la Policía
Estatal aseguraron dos vehículos
abandonados que habían sido
reportadas como robados.

El primer automóvil es de la marca

Hyundai Grand I10, modelo 2018, de
color blanco, del servicio público, fue
localizado en la calle Palma, de la
colonia San José, en Lerdo, estaba
abandonado y mal estacionado,
resultando que en el C-4 contaba con
una pre-denuncia de robo.

Por otra parte, la segunda unidad
es un vehículo Nissan, línea Sentra,
modelo 2004, de color blanco, que se

encontró en el fraccionamiento Los
Ángeles, de Gómez Palacio, el cual
estaba en las  mismas condiciones
que el anterior.

Ambas unidades fueron
intervenidas por personal de
Servicios Periciales, sobre todo en la
toma de huellas y otras evidencias
que integran la carpeta de
investigación correspondiente.

Abandonados encuentran vehículos con pre-denuncia de robo 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En la semana comprendida del 19
al 25 de septiembre del presente año,
la Dirección Municipal de Seguridad
Pública realizó 145 remisiones por
faltas administrativas, con un total
de 153 detenciones; siendo 9
personas puestas a disposición del
Ministerio Público, dos por robo a

comercio y uno por robo a casa
habitación.

Respecto a la Policía Vial se
registraron 115 accidentes,
quedando solucionados en el lugar
un total de 88. Se realizaron  mil 096
infracciones de las cuales 68 fueron
por utilizar el teléfono celular al
conducir.

Dentro del operativo antialcohol se

cumplieron 56 infracciones por
conducir en estado de ebriedad, por
primer grado 5 y 51 de segundo
grado, la mayoría de los vehículos
fueron entregados a los familiares sin
necesidad de retenerlos.

Se brindaron 164 auxilios de los
cuales fueron efectivos 139 en
cuanto a violencia familiar y 7 de
violencia contra la mujer.

En una semana infraccionan a 68
conductores por utilizar celular 



AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El Tercer Tribunal Colegiado en
Materia Penal ordenó dejar sin
efecto, por segunda ocasión, una
orden de aprehensión en contra
Gilda Susana Lozoya Austin,
hermana del ex director de
Petróleos Mexicanos (Pemex),
Emilio Lozoya, por su vinculación
en el caso de la compra irregular de
la planta chatarra de fertilizantes
de Agronitrogenados.

La resolución ordena a José
Artemio Zúñiga Mendoza, juez de
control del Centro de Justicia Penal
Federal en el Reclusorio Norte, por
incurrir nuevamente en la falla de
no dar cumplimiento a la sentencia
de amparo que se le concedió a la
indiciada.

En ese amparo concedido se le
ordenó al Juez de Control fundar y
motivar la orden de captura,
además de resolver si Fiscalía
General de la República (FGR)
justificó el argumento de la
necesidad de cautela para el
libramiento de la misma.

Los magistrados del Tercer
Tribunal Colegiado en Materia
Penal revocaron la resolución de la
juez Octavo de Distrito en Materia
Penal, Luz María Ortega Tlapa,
quien dio por cumplida la
sentencia de amparo.

Por lo tanto, se ordenó al juez de
Control Zúñiga Mendoza sin efecto
o insubsistente la orden de

aprehensión y, con plenitud de
jurisdicción dictar una nueva
resolución.

“En la resolución se estableció
que el juez de control cumplió con
lo ordenado en el amparo,
concedido por la juez Ortega Tlapa,
pero “incurrió en los mismos vicios
al emitir la nueva resolución, ya
que invocó argumentos que no se
desprendían del escrito de petición
de la orden de aprehensión”.

También, el Tribunal Federal
indicó que le corresponde a la FGR
la carga de justificar frente al juez
la necesidad de cautela de la
persona, ante los escenarios del
riesgo de que se sustraiga de la
acción de la justicia; de que se
ponga en riesgo a la víctima, al
ofendido, a testigos o la
comunidad; o bien, se ponga en
peligro el desarrollo de la
investigación.

En el caso de Agronitrogenados,
la FGR investigó a Gilda Susana
Lozoya, por una supuesta
transferencia de tres millones de
dólares, de la empresa Altos
Hornos de México (AHMSA), que
vendió la planta a Pemex, a una
cuenta de la que era beneficiaria.

El monto se realizó en
transferencias bancarias, entre
junio y noviembre de 2012, y que
supuestamente se usó para la
compra de una residencia en la
colonia Lomas de Bezares, ahora
puesta a disposición como
reparación del daño.

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El Huracán Ian se sigue
fortaleciendo en su avance por el
Caribe. La Comisión Nacional del
Agua (Conagua) informó que esta
tarde se intensificó a categoría dos
frente a costas de Quintana Roo.

“Esta tarde, el #Huracán #Ian se
intensificó a categoría 2 en la escala

#SaffirSimpson, con #Vientos
máximos sostenidos de 155 km/h y
#Rachas de 195 km/h. Se ubicó a 250
km al sureste de la costa occidental
de #Cuba, y a 380 km al este de
Cozumel, #QuintanaRoo”, informó
Conagua en sus redes sociales.

El centro de Ian se localiza al este
de las costas de Quintana Roo,
mientras mantiene su trayectoria

hacia el occidente de Cuba. Sus
bandas nubosas ocasionarán lluvias
fuertes a puntuales muy fuertes,
oleaje elevado y vientos fuertes en la
Península de Yucatán.

Ian se intensificó de tormenta
tropical a huracán categoría 1 por lo
que se prevé que cause lluvias
fuertes en Quintana Roo y Yucatán;
así como puntuales en Campeche.
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Captura contra hermana de Emilio Lozoya
queda sin efecto por orden de un tribunal

Huracán ‘Ian’ se intensifica a categoría
2; dejará lluvias en 3 estados

El juez Tercero de
Distrito, con sede en
Piedras Negras,
Coahuila, Juan Marcos
Dávila Rangel, negó
una suspensión
definitiva a Cristian
Elior Solís Arriaga

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El juez Tercero de Distrito, con sede
en Piedras Negras, Coahuila, Juan
Marcos Dávila Rangel, negó una
suspensión definitiva a Cristian Elior
Solís Arriaga, señalado como
propietario del pozo de carbón El
Pinabete, ubicado en Sabinas, en
donde quedaron atrapados diez
trabajadores, desde el pasado 3 de
agosto.

El indiciado fue detenido por
elementos de la Fiscalía General de la
República (FGR), por su vinculación
en el delito federal previsto con la

Ley General de Bienes Nacionales,
relacionados con la explotación
irregular de la mina de carbón.

En su resolución el juez Dávila
Rangel argumentó que Solís Arriaga
incumplió con el pago de una
garantía de 500 mil pesos, que se le
impuso cuando se le concedió la
suspensión provisional, para impedir
su detención.

Además, señaló que el indiciado
presentó una “conducta permanente
y contumaz por no acudir y obedecer
el requerimiento que se le realizó”
con el objetivo de realizar la
audiencia inicial de formulación de
imputación.

Solís Arriaga no se presentó a
comparecer el pasado 1 de
septiembre, cuando se le había
citado para comparecer en la
audiencia incidental para formularle
la imputación, y no presentó ningún
justificante.

La FGR confirmó, el domingo
pasado, la captura del presunto
dueño de la mina El Pinabete, para
ponerlo a disposición del Juez de
Control adscrito al Centro de Justicia
Penal Federal con residencia en
Torreón, Coahuila.

La defensa del detenido solicitó la
duplicidad del término

constitucional, para que el Juez
resuelva sobre la situación jurídica y
continuar con la audiencia el
próximo jueves 29 de septiembre.

A Solís Arriaga se le impuso la
medida cautelar de prisión

preventiva que cumple en el Centro
Federal de Readaptación Social
número 18 de Ramos Arizpe,
Coahuila.

Por estos hechos, están pendientes
de dos mandamientos judiciales de

captura, en contra de Luis Rafael
García Luna Acuña y Arnulfo Garza
Cárdenas, por su responsabilidad en
los hechos que acabaron con un
saldo de diez trabajadores atrapados
en el pozo de carbón El Pinabete.

Juez niega amparo a dueño de mina El Pinabete



Canadá
levanta
restricciones
anticovid en
sus fronteras

AGENCIAS 
El gobierno de Canadá anunció

este lunes que pondrá fin el
sábado a todas las restricciones
sanitarias fronterizas destinadas
a combatir la propagación del
covid-19, incluyendo la exigencia
de vacunación para ingresar al
país. 

“Creemos que ahora estamos en
condiciones de modificar nuestro
enfoque con relación a las
fronteras internacionales",
declaró Dominic LeBlanc,
ministro de Asuntos
Intergubernamentales. 

“La situación sanitaria ha
mejorado mucho, por lo que lo ya
no será necesario hacer
seguimiento de los viajeros,
ponerlos en cuarentena o
aislarlos", indicó. 

Hasta ahora, para ingresar a
Canadá las personas mayores de
12 años debían estar vacunadas o
someterse a una rutina de tests
de detección de covid y hacer
cuarentena durante 14 días.  

También se seguían realizando
pruebas aleatorias a los
vacunados.  

Según el gobierno canadiense,
la transmisión del virus se da
principalmente dentro del país.

“Los casos de covid importados
y sus variantes ya no influyen
significativamente en la
evolución de la pandemia en el
país", justificó el ministro de
Salud, Jean-Yves Duclos. 

El foco debe estar en tener la
vacunación al día, remarcó
Duclos.  

Según un comunicado de la
Agencia de Salud Pública de
Canadá, el cambio se realizó
debido a que el país "ha superado
en gran medida el pico" de
contagios causada por la variante
Ómicron, a la alta vacunación y a
bajas tasas de hospitalización.  

En Canadá alrededor del 90% de
la población de 12 años o más
recibió dos dosis de la vacuna, y
la mitad recibió un refuerzo,
según cifras oficiales. 

De todos modos, todavía se
recomienda usar cubrebocas para
evitar la propagación del virus.
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La vicepresidenta de
EU, Kamala Harris, se
reunió en Tokio con el
primer ministro nipón,
Fumio Kishida, para
abordar las acciones
de China en el
Estrecho de Taiwán

AGENCIAS
La vicepresidenta estadunidense,

Kamala Harris, reafirmó este lunes el
compromiso de Washington con la
defensa de Japón durante una
reunión con el primer ministro
japonés, Fumio Kishida, en Tokio en
la que condenaron las acciones de
China en el Estrecho de Taiwán. 

“(Ambos) Discutieron las recientes
provocaciones agresivas e

irresponsables de la República
Popular China en el Estrecho de
Taiwán y reafirmaron la importancia
de preservar la paz y la estabilidad"
en la zona, dijo la Casa Blanca en un
comunicado. 

El viaje de Harris a Asia, que
incluirá una escala en Corea del Sur,
se produce días después de que
funcionarios chinos expresaron
irritación por una promesa explícita
del presidente de Estados Unidos, Joe
Biden, de defender la isla que
reclama Pekín. 

China considera a Taiwán -
gobernada democráticamente- como
una de sus provincias. Pekín ha
sostenido por mucho tiempo que
pondrá a Taiwán bajo su control y no
ha descartado el uso de la fuerza
para hacerlo. 

El gobierno de Taiwán se opone
enérgicamente a los reclamos de
soberanía de China y dice que solo
los 23 millones de habitantes de la

isla pueden decidir su futuro. 
Está previsto que Biden celebre su

primera reunión cara a cara con el
presidente chino, Xi Jinping, durante
la reunión de noviembre del Grupo
de las 20 naciones que se celebrará
en Indonesia. 

Harris, quien encabeza la
delegación estadunidense al funeral

de Estado del exprimer ministro
japonés Shinzo Abe, también
discutió la reciente prueba de misiles
balísticos de Corea del Norte con
Kishida, así como la importancia de
resolver el problema de los
ciudadanos japoneses secuestrados
por Corea del Norte, según el
comunicado.

EU y Japón acuerdan reforzar alianza para
contrarrestar a China

Las autoridades
notificaron que 15
personas, incluyendo
once niños, murieron
en el ataque en una
escuela de Izhevsk,
mientras que 24
resultaron heridas,
entre ellos 22 niños y
2 adultos

AGENCIAS
Al menos 15 personas, incluyendo

once niños, murieron en un tiroteo
ocurrido en una escuela de Izhevsk,
en el centro de Rusia, que el
presidente Vladimir Putin calificó de
"atentado terrorista inhumano". 

“Quince personas murieron, entre
ellos once niños y cuatro adultos, y
24 resultaron heridas, entre ellos 22
niños y 2 adultos", notificó por la
tarde el Comité de Investigaciones de
Rusia, revisando al alza su anterior
balance.

El sospechoso, que se suicidó según
los investigadores, vestía un pulóver
"negro con simbología nazi y un
pasamontañas".

Se trata de un exalumno del centro,
Artiom Kazantsev, nacido en 1988,
precisaron en otro comunicado.

“Estamos comprobando si era afín
a las posiciones neofascistas y a la
ideología nazi", indicó la fuente. 

El comité publicó también un video
que muestra el cuerpo de un
individuo recostado en el suelo, con
sangre alrededor del cráneo y vestido
con una camiseta negra con una
esvástica roja. 

“Los policías encontraron el cuerpo
del hombre que abrió fuego. Según
nuestras informaciones, se suicidó",
explicó el Ministerio ruso de Interior. 

Los hechos se produjeron por la
mañana en la escuela nº88 de
Izhvesk, una ciudad situada al oeste
de los Urales, que dividen la parte
europea de la zona asiática de Rusia,
y que alberga las fábricas de los
fusiles de asalto Kalashnikov. 

El establecimiento cuenta con unos
mil alumnos y 80 maestros, según su
página web. 

Según dijo el gobernador regional,
Alexander Brechalov, en un video
publicado en Telegram, el atacante

entró en la escuela, mató al guardia
y luego abrió fuego en el interior del
establecimiento apuntando hacia los
niños. 

Se abrió una investigación por
"asesinato" y "porte ilegal de armas",
que fue transferida al comité de
investigación de Rusia, el principal
órgano de investigación del país. 

Izhevsk es una ciudad de cerca de
650 mil habitantes y es la capital de
la república de Udmurtia, ubicada en
el centro del país. 

Suman 15 muertos por tiroteo
en escuela de Rusia



• Encabezado por Mara
Lezama, Quintana Roo estrenó este
domingo el primer gobierno de
extracción no priista.

Tras de ocho años, la versión de lo
ocurrido es la misma…

Cuestión de días a decir de propios
y extraños para que sea declarada
formalmente “muerta” –en sus
términos actuales, se entiende– la
minuta que sobre la iniciativa para
ampliar a 2029 la participación de
las Fuerzas Armadas en actividades
de seguridad reservadas a civiles
recibiera de la Cámara de Diputados
y apenas el miércoles, en una
accidentada sesión plagada de
irregularidades, senadores del
llamado Bloque de Contención
evitaron fuera aprobada…

En las próximas horas en efecto, y
aun cuando la Cámara alta se dio un
plazo de hasta diez días para volver
a revisar el contenido de la iniciativa
aprobada en la colegisladora con el
voto –dos tercios más uno– de PRI,
Morena y cómplices del PT y PVEM
para, en su caso, presentar un nuevo
dictamen que logre el apoyo en su
favor de las bancadas del PAN, MC,
PRD, Grupo Plural y hasta algunos
priistas “rebeldes” cuya posición
ante la innegable militarización del
país impulsada desde Palacio parece
irreductible, sería rechazada y
devuelta a San Lázaro.

Tal es la situación que al cierre de
la pasada semana incluso, Andrés
Manuel López Obrador, otra vez,
volvió a “amenazar” –como lo
denunció ayer mismo el presidente
de la Cámara baja, el panista
Santiago Creel– con recurrir a la
realización de una consulta popular
–organizada por Gobernación, por si
alguna duda existiera sobre su
naturaleza anticonstitucional y
manifiesta ilegalidad– para, vía la
presión social, ahora tratar de sacar
adelante un asunto que hoy por hoy
él mismo da por hecho que no tiene

futuro y está, en consecuencia,
destinado al fracaso.

Ayer mismo, ya senadores de la
oposición hablaban de negociar una
propuesta alterna que recupere para
el Legislativo prerrogativas y
facultades respecto del control de
las Fuerzas Armadas que le han sido
arrebatadas por el Ejecutivo, para
que replantee el papel de éstas y,
claro, devuelva al poder civil, a la
sociedad, lo que la Constitución
prevé en este tipo de asuntos.

Veremos…

ASTERISCOS
* Encabezado por la exalcaldesa de

Cancún, Mara Lezama, Quintana
Roo estrenó ayer nuevo gobierno, el
primero de extracción no priista en
cinco décadas, teniendo en la
reconstrucción de la seguridad
perdida y la mejora de las finanzas,
cuyo principal sustento no es otro
que el turismo, retos de atención
urgente. Bien…

* Inexplicable inconformidad y
críticas del saliente gobierno del
priista Alfredo del Mazo (?) a
Alejandra Sota, asesora hoy de la
alcaldesa Lía Limón, por su presunta
proclividad a ubicar en cargos
públicos a familiares, cual es el caso
de su cuñada Ana Lucía Hill en la
Secretaría de Gobierno de Puebla y
de Mónica, su hermana, en
Desarrollo Económico de Álvaro
Obregón. Ufff…

* Aclaración a dos de nuestras
colaboraciones por parte de Veolia
sobre los servicios de recolección y
tratamiento de residuos que presta
en Guadalupe, NL y Nuevo Laredo,
Tamaulipas, que, dice, mantienen
adeudos históricos, pese a lo cual la
empresa sigue realizando sus tareas
que, ahora, después de los
problemas causados por lluvias
torrenciales, se encuentran
regularizados…
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1.  Tejido fino. El canciller Marcelo Ebrard
tuvo una semana kilométrica. Textual. Está en
Tokio, Japón, donde acompañará al pueblo y
gobierno japonés en el funeral de Estado de
Shinzō Abe, exprimer ministro de ese país.
“Respetado interlocutor, siempre estuvo atento
a los puntos de vista de nuestro país en el G20.
Descanse en paz”, escribió en redes. Ebrard
tiene la más intensa de las agendas en la Cuarta
Transformación, y elevado ritmo de trabajo. El
domingo pasado, estuvo en Gran Bretaña para
los funerales de la reina Isabel, a media semana
en la ONU; regresó a México un día, y de ahí a
Oriente. Si todo ese kilometraje se transforma
en resultados, estamos del otro lado.

2. Bienvenida al club. “Rindo protesta como
gobernadora del estado de Quintana Roo para
hacer cumplir la Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos, la de Quintana Roo

y las leyes que de ellas emanen, y desempeñar
leal y patrióticamente el cargo que el pueblo
me ha conferido”, expresó Mara Lezama.
Mucho se espera de ella. Que sea un gobierno
incluyente, primero los pueblos indígenas y el
desarrollo en sus comunidades, como la mejor
manera de corresponder al voto. Y, hablando de
la península, será prioridad proteger el medio
ambiente. Hasta 2018, en la historia de México,
sólo había siete mujeres gobernadoras. Hoy
suman ocho; sólo una, Maru Campos, no es de
Morena. Mucho ha cambiado el país, y eso no
se puede ocultar.

3. Talacha. Los fines de semana son aptos
para sacar a flote estrategias políticas. Lo hace
Ricardo Mejía, subsecretario de Seguridad
Pública federal. Mediante asambleas vecinales
para la prevención del delito en colonias de
Monclova y de Saltillo, Coahuila, dio a conocer

a los ciudadanos la consulta que realizará el
presidente Andrés Manuel López Obrador, para
la permanencia del Ejército y la Marina en
labores de seguridad. Los residentes
respaldaron la propuesta. En una votación a
grito alzado, la población respondió
afirmativamente para que permanezcan los
elementos de ambas instituciones. Aspira a
gobernar la entidad y los gritos de apoyo a las
Fuerzas Armadas, de paso, apoyan su
candidatura. Dos pájaros de un tiro.

4. Poder de convocatoria. Luis Nava, alcalde
de Querétaro, presentó su Cuarto Informe de
Gobierno. “Hemos dado muestra de la madurez
democrática que predomina en nuestro
municipio, del compromiso con la ciudadanía
por encima de cualquier otro tipo de interés”,
expresó. “Es el fruto del trabajo colectivo de las
dependencias de esta administración, de la
ciudadanía y, sobre todo, del trabajo en
conjunto de las distintas fracciones de este
cabildo”. Al informe asistieron el líder nacional
del PAN, Marko Cortés, senadores y diputados

federales, el gobernador Mauricio Kuri, alcaldes
y diputados locales, y ediles invitados de
Pachuca, León, San José Iturbide y Puebla y
exalcaldes de la capital. ¿Por qué será?

5. Confianza institucional. En 2022, la
donación de órganos y tejidos ha registrado
una recuperación de 3%, luego del impacto
negativo que ocasionó la pandemia de covid-
19, informó Érika Rivera Durón, jefa de área en
la Coordinación de Donación y Trasplante de
Órganos, Tejidos y Células del Instituto
Mexicano del Seguro Social. “Durante la
pandemia, el número de donaciones y
trasplantes disminuyó considerablemente a
nivel mundial. Sin embargo, este año hemos
visto que, en comparación con el año 2019, en
donde no había pandemia, estamos teniendo
un incremento del tres por ciento en las
donaciones. Zoé Robledo, director del IMSS,
lleva el barco a buen puerto; es obligación de
los ciudadanos corresponder al esfuerzo. Nadie
lo olvide: a donar.

FRENTES POLÍTICOS 

“Muerta”, la minuta “verde-guinda”…
Enrique Aranda

DE NATURALEZA POLÍTICA
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La mañana del domingo 18, la jefa de
Gobierno capitalina Claudia Sheinbaum,
posteó en sus redes sociales que unas horas
después anunciaría “una sorpresa” a través de
su cuenta de TikTok, la red social china que ha
comenzado a ser terreno de batalla de las
corcholatas rumbo al 2024.

Inmediatamente comenzó en Twitter la
especulación sobre lo que daría a conocer la
funcionaria: ¿Habría por fin justicia para las
víctimas del derrumbe de la Línea 12 y el sismo
de 2017? ¿Sustituiría a Mario Delgado en la
dirigencia de Morena, que ese fin de semana
celebraba su tercer congreso nacional?

Nada de eso. “¡Lo prometido es deuda!”,
anunció. “El próximo 25 de septiembre Grupo
Firme estará en el Zócalo de la Ciudad de
México”.

Fundada en Tijuana, en 2014, la agrupación
liderada por el culiacanense Eduin Oswaldo
Parra Cázares —mejor conocido como Eduin
Caz— ha sido premiada con el Grammy Latino
2021 a mejor álbum de música banda.

A principios de este año, apareció en internet
un video en el que Parra Cázares canta Soy El
Ratón, un narcocorrido de homenaje a Ovidio
Guzmán, hijo de Joaquín El Chapo Guzmán.

El tema no es de Grupo Firme, sino de Código
FN, banda originaria de El Tamarindo, Sinaloa.
Ante el éxito que ha adquirido la canción, el
líder de ese grupo, José Ernesto León, celebró
en una entrevista que “todo mundo habla de
ella, hasta los niños la cantan, no puede faltar
en la pisteada”.

La interpretación de Eduin Caz corresponde
a un palomazo, en una fiesta privada, a
principios de este año. Ante la exigencia de los
seguidores de que Grupo Firme grabe ese
narcocorrido y hasta haga un video, el

cantante aclaró en sus redes sociales, el 27 de
enero, que eso no sería posible porque no es
tema de ellos, sino de “mis amigos de Código”.

La letra comienza así: Guzmán de apellido es
Ovidio / Su padre de niño / Le apodó El Ratón /
Un jefe con mucho cerebro / Es hijo del Chapo
/ Aquel señorón.

Por lo visto, la polémica no importó para que
a, casi tres años del Culiacanazo, el gobierno

capitalino trajera a Grupo Firme para tocar en
el Zócalo. En otra parte de la letra, la canción
Soy El Ratón se mofa de lo sucedido el jueves
17 de octubre de 2019, cuando el presidente
Andrés Manuel López Obrador —según su
propia versión— ordenó que se liberara a
Ovidio Guzmán, “por lo que pudiera haber
sucedido ese día”: Agradezco a la plebada el
jueves negro / Se rifaron por mi cuero / Con

todos los del gobierno / Hay que seguir / Pa’
delante que la mata sigue dando / Y el Ratón
se le peló de nuevo al gato / A’i nos vemos
chavalada / La Chapiza sigue al mando”.

El concierto de Grupo Firme se celebró
anoche, diez días después de que Los Tigres del
Norte abrieran su propio concierto en el
Zócalo, la noche del Grito, con su canción El
jefe de jefes. Por cierto, Sheinbaum ha dicho
que la tocada no costó nada al gobierno
capitalino, aunque no aclaró si sí le costó al
gobierno federal, sobre todo considerando que
la Plaza de la Constitución es patrimonio
nacional desde 1931.

Hay un debate sobre si los narcocorridos
deben ser censurados. Durante su gestión
como gobernador de Coahuila, el diputado
priista Rubén Moreira dice en un libro que así
se hizo y que es parte del éxito que ha tenido
ese estado en reducir la violencia.

En todo caso, esas señales no debieran recibir
el abrazo de las autoridades, invitando al
Zócalo a quienes deciden ensalzar a los
criminales. Es como si el alcalde de
Washington DC patrocinara un concierto de
Gangsta rap o el de Roma hiciera lo propio con
Il Canto di Malavita, la banda sonora de la
mafia.

Para quien diga que los narcocorridos son
algo anodino o “expresión profunda del
pueblo”, les recomiendo leer a mi compañero
de páginas Jorge Fernández Menéndez, quien
la semana pasada recordó que la guerra entre
los hijos de El Chapo Guzmán y el llamado Mini
Lic, ahijado del mismo narcotraficante, se
debió a que “Los Chapitos consideraban que el
corrido que le habían hecho al Mini Lic, como
jefe de Los Ántrax, era mejor que el que les
habían compuesto a ellos”.

Cuando la autoridad abraza la narcocultura
Pascal Beltrán del Río

BITÁCORA DEL DIRECTOR

El pueblo uniformado y los 43 de Ayotzinapa
Leo Zuckermann

JUEGOS DE PODER

El 18 de agosto se dio a conocer el Informe
de la Comisión para la Verdad y Acceso a la
Justicia del Caso Ayotzinapa. Las partes claves
de la historia ocurrida hace ocho años en
Iguala estaban llenas de tachones en negro
(“testadas”, como se dice elegantemente). Esto
con el objeto de respetar el derecho al debido
proceso de los presuntos involucrados cuando
se judicializaran los hallazgos de la nueva
investigación.

•
Después de leer este documento, supuse que

detrás de esas partes ocultas estaba la nueva
versión de los hechos. En mi artículo del 22 de
agosto dije que esperaba que algún día se
levantara el secreto para saber qué pasó y por
qué el gobierno de López Obrador consideraba
como un “crimen de Estado” la desaparición
de los 43 de Ayotzinapa.

Bueno, pues alguien le filtró el documento sin
testar a la periodista Peniley Ramírez, quien
este fin de semana, en Reforma, publicó los
hallazgos principales que se encontraban
ocultos en el Informe.

Lo más revelador, una verdadera bomba, es
que los cuerpos de los estudiantes no los
quemaron y echaron sus cenizas en el río
Cocula, como alegaba la “verdad histórica” del

exprocurador Murillo Karam. Peniley Ramírez,
con base en el Informe que le filtraron, corre el
velo: “Casi todos los 43 normalistas que
desaparecieron el 26 de septiembre de 2014
fueron asesinados, descuartizados y
enterrados esa misma noche. Los criminales de
Guerreros Unidos pensaron en quemarlos, pero
eran muchos cadáveres y cambiaron de
opinión. Se los repartieron. Cada grupo
criminal se deshizo de los restos a su cargo
como pudo […] A partir del 29 de septiembre,
comenzó el encubrimiento. En los chats donde
antes habían coordinado los asesinatos,
criminales, funcionarios y militares hablaban
de cómo desenterraban cuerpos para llevarlos
al 27 Batallón de Infantería. Allí no entraría
nadie. A mediados de noviembre, seguían
desenterrando y moviendo cuerpos”.

Nótese la participación de “funcionarios y
militares” en una acción coordinada con
criminales para asesinar a los muchachos y,
luego, esconder sus cadáveres, que podrían
haber terminado nada menos que dentro del
cuartel militar de Iguala.

Segundo, se confirma lo que ya había
manifestado el subsecretario Alejandro
Encinas en una conferencia mañanera y se
encontraba oculto en el Informe testado. A

saber, que seis de los 43 muchachos seguían
vivos al amanecer del 27 de septiembre. “Los
llevaron a una bodega cercana. Los asesinaron
días después, por órdenes del entonces coronel
del Ejército José Rodríguez”, confirma, así, la
periodista lo divulgado por Encinas.

En suma, miembros del “pueblo uniformado”
habrían conspirado y coadyuvado en el
asesinato y desaparición de los 43 estudiantes
de Ayotzinapa.

Es un duro golpe para la imagen del Ejército
en un momento crítico donde, por un lado, la
castrense es la institución favorita del gobierno
del Presidente, quien la ensalza
cotidianamente. López Obrador se la pasa
glorificando a las Fuerzas Armadas como ese
fenomenal “pueblo uniformado”.

Por otro lado, el Congreso está discutiendo
una reforma constitucional para extender el
plazo de los militares en labores de seguridad
pública. El lopezobradorismo argumenta que
su Ejército, es decir el de ellos en el poder, a
diferencia del pasado, es otro “pueblo
uniformado”. Ahora son blancas palomitas.
Todo era cuestión de cambiar al comandante
en jefe, el Presidente, para que se pasaran al
bando de los buenos.

Yo no creo en estas visiones maniqueístas.

Para mí, no hay humanos intrínsecamente
buenos o malos ni se pueden realizar
transformaciones milagrosas. Los humanos,
militares o civiles, no somos ningunos
angelitos (James Madison dixit). Por tanto,
requerimos de un gobierno con pesos y
contrapesos institucionales a fin de evitar
abusos de poder.

De ser cierta esta versión publicada por
Ramírez, estaríamos frente a un abuso de
poder de militares coludidos con el crimen
organizado. Soldados participando en el
homicidio de jóvenes inocentes y escondiendo
sus cuerpos en sus cuarteles. Además, un
gobierno, el de Peña Nieto, inventando una
historia falsa para proteger a los militares. No
por nada, nunca dejaron entrar a
investigadores nacionales e internacionales al
27 Batallón de Infantería de Iguala.

Conclusiones: hay que perseguir
judicialmente a todos los soldados
involucrados, investigar el papel que jugó el
mismísimo presidente Peña en el
encubrimiento, abandonar la idea absurda que
el Ejército es “pueblo uniformado” bueno y
aceptar que los militares son seres humanos
que necesitan ser controlados por civiles para
que no abusen de su poder de fuego.



EFE
Piedras volcánicas extraídas de las

faldas del Popocatépetl se han
convertido por generaciones en la
pieza más importante para artesanos
del municipio de San Nicolás de los
Ranchos, perteneciente al central
estado mexicano de Puebla, ya que
con ella hacen utensilios para
preparar o servir la comida,
esculturas y artículos decorativos.

La piedra debe tener una textura
especial que ayude a darle diversas
formas. Lo más tradicional es la
creación del molcajete (artículo
prehispánico que sirve para preparar
alimentos básicos de la comida
mexicana) y el metate (piedra que
sirve para moler maíz y otros granos
de manera manual).

En la actualidad este arte ha
evolucionado a que la piedra sea
trabajada con mayor imaginación y
se han creado artículos de uso diario
como platos, servilleteros,
portarretratos, para poner los
inciensos, imágenes religiosas,
macetas, entre otros que surgen de
la imaginación de los artesanos para
darle forma a las rocas.

Los hombres de la familia
Apantenco originaria de San Nicolás
de los Ranchos han mantenido viva
esta actividad por cuatro
generaciones, debido a que es su
trabajo y la manera de obtener
recursos que les ayudan a solventar
los gastos de casa y personales.

Marcelo Apantenco, artesano de
piedra volcánica, compartió con Efe
que ha elaborado artículos desde que
tenía seis años cuando su padre y su
abuelo le enseñaron a esculpir la
piedra.

Recuerda con una sonrisa cómo
una pieza pequeña como lo es el
tejolote o piedra que se utiliza para
moler alimentos en el molcajete era
tan difícil de crear, ya que se tenía
que ir golpeando con un martillo
hasta darle la forma, pero lo difícil
era no pegarle a sus dedos, que
terminaban sangrando o hinchados
de tantos golpes.

Relata que desde hace 50 años
acuden a las faldas del volcán
Popocatépetl a recolectar las piedras
que utilizarán, siendo esta la parte
más complicada para ellos, debido a
que no cuentan con un transporte y
tienen que trasladarlas a su casa en

burro o caballo.
Una vez que tienen la piedra, el

patio de su casa se convierte en taller
artesanal donde pasan más de ocho
horas trabajando para cumplir con
sus pedidos o hacer piezas que
saldrán a vender puerta a puerta o
en mercados de diferentes
municipios.

“La piedra que trabajamos aquí en
el pueblo es piedra volcánica del
Popocatépetl, que es la mejor porqué
es dura, debido a que las piedras de
esta zona ayuda a tener mejores
resultados, la piedra que esté
sensible, más suave o blandita es la
que llamamos porosa y esa no sirve,
aquí hacemos el metate, molcajete,
meclapil (piedra del Metate), todo lo
que se llama el arte de piedra lo sé
hacer”.

CÓMO SE ELABORAN LAS PIEZAS
DE PIEDRA

José Alberto Apantenco, artesano
de piedra desde los nueve años, se
dedica al arte de piedra con la
finalidad de mantener viva esta
actividad y seguir los pasos de su
padre.

Relató que el proceso es largo
debido a que se mantienen la

tradición de crear las piezas a mano.
Para él, el primer paso que es el

más complicado, es extraer las
piedras y trasladarlas, estas son
sacadas de la tierra con dos barretas
(unos palos largos que ayudan a
desenterrar algunas piedras), para
posteriormente llevarlas a caballo o
burro hasta su vivienda.

Posteriormente, se elige la piedra

en bruto que servirá para la pieza a
realizar, después, con el diseño en
mente se mide y da trazo con un
color con medidas específicas, para
comenzar a golpear la piedra hasta
lograr la escultura.

Estas piezas pueden realizarse en
un día o dos, así como otras pueden
tardar meses por la complejidad que
tiene el diseño o la forma.
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BALONCESTO

Un equipo más de
baloncesto, ellos en la
Liga de Basquetbol del
Pacífico 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Además de los equipos que
participan en la CIBAPAC, surge otro
conjunto que participará en un
circuito diferente, la Liga de
Basquetbol de Pacífico (LBP), mismos
que comenzaron con el pie derecho
y consiguieron su primera victoria.

OCHO CONJUNTOS 
Junto a Centauros de Durango,

habrá siete equipos más que
componen la Liga de Basquetbol del
Pacífico, tales como Club Titanes de
Los Mochis, Paskolas de Navojoa,
Toros de Guamuchil, Empacadores de
La Palma, Coras Xalisco, Fohr
Deporte y Mineros de Cosala.

DEBUT
Este conjunto tendrá a bien

debutar en el inmueble del Guadiana
el próximo viernes 30 de septiembre,
en lo que será la primera jornada de
la liga que inicia este día y finalizará
en su temporada regular hasta el 2
de diciembre, cuando los Centauros
buscarán tener su boleto para la

postemporada.

EL EQUIPO
El roster de esta escuadra se

complementa con los siguientes
jugadores: Marco Fernández Jr., Oto
Zulueta, Jesús Fernández, Héctor
González, Fermín Nápoles, Eber
García, Gerardo Ontiveros, Adrian
Adame, Alán Holguín, Anhuar

Terrones, Cristopher Olivas, Alán
Matron, Alejandro Jaramillo, Daniel
Barrón, Josué Andriassi y los
extranjeros Jay Richardson y
Nehemias Watson, todos ellos
comandados por Marco Fernández y
Adolfo Sánchez.

EQUIPO LOCAL
Es importante mencionar que el

conjunto en un 90 por ciento es de
jugadores de Durango, el proyecto
tiene la finalidad de promocionar y
proyectar al basquetbolista
duranguense, por lo que en el roster
se aprecia únicamente dos jugadores
extranjeros, un refuerzo nacional, de
ahí en más, todo es materia prima de
la ciudad de Durango.

EL PARTIDO 
Las acciones para Centauros

arrancan este fin de semana, pues el
viernes a las 20:00 horas en
Auditorio del Pueblo y el sábado
misma hora, en el gimnasio de la
Sección 44, serán parte de la primera
serie de la temporada 2022 cuando
reciban a la escuadra de Nayarit
Coras de Xalisco.

CCeennttaauurrooss  aa  eesscceennaa  
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Nadadores realizan
evento de preparación
para importante evento
de otoño 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este fin de semana en las
instalaciones del Club Campestre de
Durango, formaron parte de un
evento de preparación, en donde los
nadadores de diversas academias
estuvieron presentes con el objetivo
de checar los tiempos en las
diferentes pruebas, de cara a un
importante y tradicional evento en el
otoño.

EL EVENTO 
Se realizó en la inmejorable

instalación acuática del Club
Campestre de Durango, donde los
niños y jóvenes pudieron aprovechar
la moderna alberca para realizar
buenos tiempos, que a sus
entrenadores les permitan conocer
como su desarrollo deportivo.

LOS PARTICIPANTES 
Es importante señalar que este

evento de preparación contó con la
presentación de cerca de 80
nadadoras y nadadores en distintas
categorias y pruebas, los cuales
mostraron algunas de su “armas”, ya
que vale la pena recordar que este
fue un programa de preparación.

LOS PROTAGONISTAS 
Los protagonistas y quienes

formaron parte del evento deportivo,
fueron los equipos de Caimanes que
participó con 25 nadadores, Acuática
Mar con 10 nadadores, Anguilas que
fue el club más numeroso, con un
total de 27 nadadores, Colegio del
Real con 5 participantes, Tigers con
cuatro nadadores y los anfitriones, el
equipo de Orcas del Club Campestre
de Durango, con 15 participantes.

EL FOGUEO 
El fogueo de todos estos chicos

tuvo como objetivo conocer sus
marcas previas de cara a uno de los
eventos más importante del año, la
Copa Otoño que organiza el Club
Campestre de Durango, que se
realizará el próximo 8 y 9 de octubre.

CChheeccaann
mmaarrccaass  



Venados de Mazatlán
concluye la Serie
Vallarta y este lunes
retomó entrenamiento
en el Teodoro Mariscal

MAZATLÁN, SIN 

Venados de Mazatlán cayó 2-3 ante
Charros de Jalisco, en el último juego
de la Serie Vallarta, que se llevó a
cabo en el campo Agustín Flores, en
Puerto Vallarta, de cara al inicio de la
temporada 2022-2023 de la Liga
ARCO Mexicana del Pacífico.

A TRABAJAR 
El mánager Sergio Omar Gastélum,

señaló que seguirá el trabaja de
manera intensa durante los
próximos días.

“Los muchachos van tomando
ritmo, en esta etapa de preparación
seguimos en el campo de
entrenamiento, las cargas se siguen
aumentando hasta terminar
septiembre.

“Entrando prácticamente octubre
la cargas van a bajar, con más
descargar van a demostrar la
capacidad que tienen, estamos
tranquilos con lo que hemos visto”,
explicó.

CASI COMPLETOS 
Venados de Mazatlán cuenta ya con

un roster prácticamente completo y
las fuertes jornadas de preparación
continuarán.

Por su parte, Randy Romero se dijo
tranquilo con los resultados hasta el
momento.

“Estos juegos son para eso, ir
agarrando consistencia en los turnos
al bate, agarrando pitcheo, pero nos
hemos sentido muy bien, quedan
muchos juegos de pretemporada
esperamos agarrar el ritmo lo más
rápido posible.

SEGUIR ASÍ
“Veo un equipo muy unido, lo que

llevamos de pretemporada todos
hemos encajado muy bien, hemos
sacado el trabajo de la mejor
manera, tenemos que seguir así para
poder llegar bien al inicio de la
temporada”, agregó. 

Este lunes el equipo inició su
práctica a las 15:00 horas, en el
Estadio Teodoro Mariscal.

Será el próximo 16 de octubre
cuando se lleve a cabo la Gran
Ceremonia de Inauguración, las
puertas del Estadio Teodoro Mariscal
se abrirán a partir de las 17:00 horas.

VVeennaaddooss  rreeggrreessaann  aa  llaass  pprraaccttiiccaass  
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El área de Medicina
Deportiva retoma el
rumbo y ofrece sus
servicios para la
sociedad duranguense 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Una de las áreas más solicitadas en
el Instituto del Deporte en nuestro
estado es el área de Medicina
Deportiva, la cual pone a sus órdenes
a los fisioterapeutas de la institución
para tratar cualquier dolencia para
deportistas, pero también para la
sociedad en general.

GRAN DEMANDA 
A pesar de que esta área elevó sus

costos en administraciones
anteriores, el público en general
siguió confiando en el
profesionalismo del doctor Víctor
Adrián Márquez y su equipo de
medicina deportiva, así como
algunos de los atletas que acudían en
busca de su ayuda.

EL PROCESO
Por ello, el recién nombrado

director del IED, César Cárdenas,

pidió que este buen trabajo del
doctor Márquez y su plantilla
continuara, con la creación de
proceso de atención en donde el
primer contacto es con el galeno
Víctor Adrián Márquez Gurrola,
quien hace la valoración y así girar
las instrucciones a la jefa de Terapia,
María Toulet, quien se encargará del
resto de la atención.

PARA TODOS 
Destacar que a todos los

deportistas y no solo a los de alta
competencia, se les brindarán los
servicios de esta importante área,
ofreciendo valoración y tratamiento
fisioterapéutico, así como
seguimiento de lesiones y
rehabilitación, todo con una módica
cuota de recuperación.

A TODAS HORAS 
Se cuenta con servicio de

fisioterapia tanto por la mañana
como por la tarde, para una mejor
atención y poder llegar a un mayor
número de usuarios y así no afectar
sus actividades diarias, como la
escuela o trabajo, así mismo, es
importante mencionar el trabajo que
realizan en los diferentes eventos
deportivos donde prestan sus
servicios, como son carreras
atléticas, por mencionar alguno.

FFiissiiootteerraappiiaa  aall   sseerr vviicciioo  ddee  llaa
ccoommuunniiddaadd  
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DURANGO, DGO.

Ante los juzgados en materia
familiar del Poder Judicial del
Estado de Durango, se tramitaron
más de dos mil juicios
intestamentarios durante el año
2022, cantidad ligeramente inferior
a los trámites realizados en el año
2021. 

El juicio intestamentario parte del
supuesto que una persona fallecida,
no dejó estipulado en un
documento legal conocido como
testamento, la manera en que
quería que se dispusiera de sus
bienes sean muebles e inmuebles.

Los familiares en primera línea
consanguínea, o quienes le
siguieran en caso de no existir
ninguno, deben decidir cómo se
habrá de realizar la repartición de
los bienes y para ello, se interpone
una demanda con la finalidad que a
través de un juzgado se determine
quién o quiénes serán los
herederos.

En el periodo comprendido del 1

de enero al 31 de agosto del año
2022, ante los juzgados de primera
instancia en materia familiar, se
tramitaron dos mil 208 juicios
intestamentarios; fue en marzo
cuando se iniciaron la mayor
cantidad de juicios con 349, seguido
por agosto con 319 y enero con 288.

El número de juicios
intestamentarios fue mayor a los
que se registraron en el mismo
periodo, pero del año 2021, cuando
el número alcanzó los dos mil 386
y de igual forma superó a los
tramitados en el 2020, año en el
que se iniciaron mil 255.

Después de los juicios de divorcio
(tres mil 891 en el 2022), los juicios
intestamentarios ocupan el
segundo lugar en el número de
trámites realizados ante los
juzgados en materia familiar del
Poder Judicial del Estado de
Durango.

Por ello, acude ante la notaría
pública que elijas y aprovecha los
descuentos en este Mes del
Testamento, para que a tu familia
heredes tranquilidad.

Más de dos mil juicios
intestamentarios en lo
que va del año

DURANGO, DGO.
Como ciudadano, como

profesionista, y sobre todo como
funcionario público, he aprendido
que tener la virtud de escuchar a los
demás es muy importante para
emprender los proyectos que
permitan sacar adelante la visión que
tenemos sobre el mundo a nuestro
alrededor. Así me he permitido
escuchar a los duranguenses, es de
las cosas positivas de la política,
escuchar las perspectivas de los
ciudadanos desde sus trincheras, y
encuadrar las necesidades de todos
en un solo proyecto; es titánico, pero
posible, comentó el regidor naranja
Alfredo Varela.

El edil de Movimiento Ciudadano
en el cabildo capitalino manifestó la
importancia de mantener un
acercamiento con las y los directores
de las dependencias municipales
para conocer los programas y planes
de trabajo que realizan a favor de la
ciudadanía, con la intención de
darlos a conocer y ser vigilantes de
su ejecución, pero, además ser
partícipes de brindar soluciones a las
necesidades de los duranguenses.

“A lo largo de los años que he
recorrido en la política, me he
permitido el día de hoy, crear una

ruta que seguiré como regidor, para
proponer soluciones en lo corto,
mediano y largo plazo”, enfatizó el
regidor en Movimiento y agregó que
ya ha mantenido un acercamiento
positivo con las direcciones de:
Desarrollo Urbano, Obras Públicas,
Finanzas, Inmuvi, Inmude, Servicios
Públicos, DIF, Desarrollo Humano y
Social, entre otras.

Además de estar al tanto del
trabajo de las dependencias se ha
podido conocer las necesidades que
la ciudadanía hace llegar a dichos
espacios, lo que le permite crear
compromisos y soluciones en su
beneficio como solicitar la
digitalización de trámites
municipales y evitar la burocracia;
así como la escasez de material
deportivo que existe para el Instituto
Municipal del Deporte (Inmude) por
lo que el regidor naranja se
comprometió a entregar material
deportivo mensualmente para
fomentar la activación física y el
deporte en los espacios públicos del
municipio. 

Los regidores naranjas se
mantienen activos a través de las
comisiones en las que tendrán
participación. La regidore Tita de la
Parra preside la comisión de derechos

humanos, es secretaria de la
comisión de Ecología y Medio
Ambiente y vocal en: obras públicas,
servicios públicos, atención a la
juventud y vivienda. 

Por su parte la Dra. Martha Palencia
preside la comisión de salud, además
de la comisión de deporte; es
secretaria de la comisión de
educación y vocal en las comisiones
de: hacienda, derechos humanos,
transparencia y atención a la niñez y
grupos vulnerables. Alfredo Varela
preside la comisión de obras
públicas, es secretario de desarrollo
urbano y fomento económico; vocal
en las comisiones de gobernación,
seguridad pública, desarrollo social y
protección civil.

“En Movimiento Ciudadano
trabajamos por un proyecto en
común, donde mantenemos a las
personas al centro y sus causas al
frente, respondiendo a la confianza
de miles de duranguenses que han
confiado en nosotros, y no tenemos
que ser gobierno para hacer valer
nuestras propuestas y trabajar en
equipo junto a mis compañeras Tita
de la Parra y la Dra. Martha Palencia
para ser una opción responsable para
cumplirle a la gente”, enfatizó
Alfredo Varela.

Hay que cumplirle a la gente desde
la trinchera que sea: Alfredo Varela
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